
 
 
 

 

CITTÀ  DI  CASTELVETRANO 
Libero Consorzio Comunale di Trapani 

����� 

 
Deliberazione del Consiglio Comunale n. 17 

 

 
OGGETTO:  Comunicazioni. 
 

L'anno duemilaquindici  il giorno diciannove del mese di febbraio dalle ore 19,15 in poi in 

Castelvetrano e nella Sala delle adunanze consiliari, si è riunito, su invito del Presidente del Consiglio 

Comunale in data  11/02/2015  n. 5605, notificato a norma di legge, il Consiglio Comunale. 

Presiede l'adunanza il  Presidente Sig. Vincenzo CAFISO. 

Partecipa il Segretario Generale del Comune Dott. Livio Elia MAGGIO. 

Fatto l'appello nominale, risultano presenti n. 18 consiglieri su n. 30 assegnati e su n. 29 in carica. 

 
n. CONSIGLIERI pres.  Ass. n. CONSIGLIERI pres.  ass. 
1 INGRASCIOTTA Salvatore  X 16 D’ANGELO Piero X  
2 MARTINO Francesco X  17 BERTOLINO Tommaso  X 
3 CAFISO Vincenzo X  18 VACCARINO Salvatore X  
4 BARRESI Piero  X 19 SCIACIA Pietro X  
5 PERRICONE Luciano X  20 ADAMO Enrico X  
6 VACCARA Antonino X  21 DI MAIO Giuseppe X  
7 GIURINTANO Nicola  X 22 VARVARO Gaspare X  
8 LO PIANO RAMETTA Gianpiero X  23 BONSIGNORE Francesco X  
9 CURIALE Giuseppe X  24 SALADINO Giacomo  X 
10 CALAMIA Pasquale  X 25 ETIOPIA Giuseppa X  
11 LA CROCE Bartolomeo  X 26 PIAZZA Maurizio X  
12 ZACCONE Giuseppe X  27 SILLITTO Maria  X 
13 DI BELLA Monica  X 28 AGATE Vincenzo  X 
14 ACCARDO Gaetano  X 29 GIANNILIVIGNI Francesco X  
15 BERLINO Giuseppe X      
 
La seduta è pubblica ed in prosecuzione. 

Il Presidente, ritenuta legale l'adunanza, dichiara aperta la seduta e pone in trattazione il seguente 

punto avente per oggetto: come sopra. 

 
 
 
 
 
 
 



IL PRESIDENTE 

alle ore 19,15 invita il Segretario Generale a chiamare l’appello ed accertata la presenza 
di n. 18 consiglieri, giusto allegato “A”, dichiara aperta la seduta e nomina scrutatori i 
consiglieri: Zaccone, Curiale e Martino. Sono presenti l’Assessore Calcara e l’Assessore 
Mattozzi. 
Quindi, introduce il quinto punto posto all’O.d.G.: “Comunicazioni”, dando lettura dei propri 
Provvedimenti prot. n. 5417 del 10/02/2015 - revoca del Consigliere Sciacia, quale 
componente la Giunta per il Regolamento, in quanto lo stesso ha aderito al Gruppo 
Consiliare dell’UDC e, quindi, non più Capogruppo - (all. B); prot. n. 6589 del 19/02/2015 - 
nomina del neo Consigliere Comunale Giannilivigni come componente della I e V CCP a 
seguito delle dimissioni del Consigliere Stuppia. nomina del neo Consigliere Comunale 
Giannilivigni come componente della I e V CCP a seguito delle dimissioni del Consigliere 
Stuppia - (all. C) e prot. n. 6630 del 19/02/2015  - nomina a componente della Giunta per 
il Regolamento del consigliere Di Maio a seguito della composizione del nuovo Gruppo 
Consiliare “Castelvetrano Futura” -  (all. D). 
Non essendoci altre comunicazioni, da parte della Presidenza, chiedono di intervenire: 
VACCARA: Chiede all’Amministrazione quali iniziative intende prendere per riparare le 
varie buche presenti in città che, a causa del maltempo, rendono le strade impraticabili in  
tutte le zone dal centro alla periferia. Ritiene altresì che le buche sono rattoppate 
malamente e non in maniera definitiva. Chiede anche come mai da molto tempo il 
centralino della Polizia Municipale è fuori uso, causando notevoli disagi ai cittadini. Inoltre 
legge e consegna alla Presidenza una interrogazione (all. E). Entrano: Bertolino e 
Giurintano presenti n. 20. 
BONSIGNORE: Si congratula con il Consigliere Di Maio per la recente nomina a 
Capogruppo del Gruppo Consiliare “Castelvetrano Futura”. Fa i complimenti alla collega 
Etiopia per la sua elezione a Presidente della V^ Commissione Consiliare in sostituzione 
del Consigliere dimissionario  Stuppia. Ritiene che sia vergognoso che il centralino della 
Polizia Municipale sia fuori uso ed invita l’Amministrazione a provvedere al più presto. 
Entra Agate presenti n. 21. 
CURIALE: Ritiene che l’interrogazione del Consigliere Vaccara sui controlli interni della 
Corte dei Conti, per quanto pertinente, non consente di affrontare in maniera adeguata la 
questione che è abbastanza seria. Chiede al Presidente di farsi promotore affinchè 
l’Amministrazione venga a relazionare in Consiglio Comunale o in Conferenza 
Capigruppo. La Corte di Conti ha chiesto dei chiarimenti  e vorrebbe sapere quali sono le 
risposte date dall’Ente in merito, perché non  ne è a conoscenza. Vorrebbe capire quale è 
la pertinenza del Consiglio Comunale e se i Consiglieri possono andare incontro ad 
eventuali sanzioni. Chiede al Presidente perché i Consiglieri Comunali non sono stati 
ufficialmente invitati alla riunione della Commissione Antimafia che si è tenuta qualche 
giorno fa in Aula Consiliare. Chiede al Segretario Generale un parere di legittimità sulla 
recente nomina del Preside in pensione Francesco Fiordaliso, quale Presidente del 
Nucleo di Valutazione, fatto in deroga al Regolamento Comunale, che legge e consegna 
copia al Segretario Generale ed alla Presidenza (all. F). Ritiene che non si può adottare 
un provvedimento nelle more che questo venga modificato, perché l’unico deputato a farlo 
è il Consiglio Comunale. Conclude facendo i complimenti all’Ufficio Legale e, in particolare 
all’Avvocato Vasile, per avere ribaltato in appello una sentenza che aveva visto 
soccombere il Comune in primo grado e che ha fatto risparmiare all’Ente la somma di 
circa ottocentomila euro, che avrebbe creato notevoli problemi all’Amministrazione. Entra 
Saladino presenti n. 22. 
PRESIDENTE: Risponde al Consigliere Curiale sulla riunione della Commissione 
Antimafia tenutasi qualche giorno addietro in Aula Consiliare, chiarendo che era 
pervenuta al Presidente la richiesta dell’utilizzo dell’Aula Consiliare, da parte del Sindaco 



nella sua qualità di Presidente del Consorzio per la Legalità e che  il Presidente si è 
limitato a concedere il nulla osta all’utilizzo dell’Aula Consiliare. 
Entra Ingrasciotta presenti n. 23. 
SEGRETARIO GENERALE: Risponde al Consigliere Curiale: Per quanto riguarda i 
controlli dichiara che con il Decreto Legge n. 174 del 2012 è cambiato totalmente. Ai 
controlli interni, in una prima fase, vengono affidati i controlli amministrativi, che viene 
comunicato semestralmente al Consiglio Comunale. Poi c’è una seconda fase di controlli 
che vengono affidati alla Corte dei Conti. Questa relazione oltre ad essere stata 
trasmessa alla Corte dei Conti è stata trasmessa anche ai Consiglieri Comunali perché si 
chiama relazione di mandato del Sindaco. In questa relazione c’è da rispondere ad una 
serie di domande che riguardano un periodo amministrativo molto lungo, quindi è molto 
complessa visto che le linee guida spesso cambiano. Sui rilievi fatti dalla Corte di Conti il 
Comune ha prodotto delle contro deduzioni che in buona parte sono stati accolte, visto 
che molte domande erano su questioni molto vecchie e, spesso non erano chiare. Ci sono 
delle norme assurde come quelle di rivolgersi alle Centrali di Committenza, che fanno 
spendere soldi ai Comuni invece di risparmiarli, invece di  affidarsi alle trattative private. Il 
Comune si sta muovendo per contestare questi rilievi ma, per l’anno 2014 è ormai 
impossibile perché non c’è stato il tempo per adeguarsi ai rilievi fatti. Uno dei rilievi più 
importanti è quello sui rischi di contenziosi e la Corte dei Conti ha espresso 
preoccupazione per quello che potrebbe pagare questo Ente. Sarà cura del Segretario 
Generale rispondere a questi rilievi. 
CURIALE: Dichiara che queste cose vanno viste sotto l’aspetto Amministrativo- gestionale 
ma anche da un punto di vista politico insieme con chi amministra questa città perché ci 
sono tanti punti da affrontare. Vorrebbe capire inoltre quali penalità ci possono essere e a 
quali sanzioni questo Ente potrebbe incorrere. 
SEGRETARIO GENERALE: Dichiara che può dare delle delucidazioni solo dal punto di 
vista tecnico e non amministrativo. Eventualmente ci potrebbero essere delle 
responsabilità contabili e non penali che non possono essere addebitati ai Consiglieri 
Comunali. Per quanto riguarda la questione del Nucleo di Valutazione si riserva di fornire 
per iscritto tutte le delucidazioni del caso, come sulla legittimità della nomina del Preside 
Fiordaliso. Il Sindaco ha fatto il provvedimento di nomina nelle more di una modifica 
regolamentare. La modifica è di competenza della Giunta e non del Consiglio Comunale. 
Il Nucleo di Valutazione, con la nuova composizione, non si è ancora riunito perché si 
aspetta la modifica regolamentare.  
VACCARA:  Chiarisce che ha presentato questa interrogazione perché è l’unico modo per 
avere delle risposte dall’Amministrazione. Richiede una risposta dettagliata punto per 
punto sulle criticità fatte dalla Corte dei Conti nei confronti dell’Amministrazione, per 
rendere edotti tutti i Consiglieri Comunali nel rispetto delle loro funzioni. Forse se tutte 
queste criticità fossero state risolte per tempo, probabilmente sarebbe stato difficile 
rispettare il patto di stabilità. Per quanto riguarda il Presidente del Nucleo di Valutazione 
sostiene che il posto doveva essere messo a concorso. Il Preside Fiordaliso non può 
prendere compensi perché è in pensione; ci sono liberi professionisti che sono interessati 
a questo bando e che stanno facendo ricorso. Sostiene che questa è solamente una 
operazione politica di facciata fatta dall’Amministrazione perché il Preside Fiordaliso non 
ha i crismi per ricoprire tale ruolo. Questa Amministrazione ha troppa voglia di apparire ma 
fa pochi fatti. Sostiene che inaugurare strade, come ad esempio quella dei 
Castelvetranesi d’America, per poi non renderla fruibile al traffico veicolare oppure 
inaugurare un posteggio in pieno centro per poi, dopo più di un mese, affidarlo ad una 
ditta di posteggi, non fa altro che confermare le sue idee. Se un’opera viene inaugurata 
deve essere immediatamente funzionale, se un Presidente del Nucleo di valutazione 
viene NOMINATO deve entrare subito in carica. Invece tutto viene fatto per uno scopo 
propagandistico. Rileva altresì che nella riunione odierna del Baby Consiglio Comunale 



c’era la assoluta mancanza dell’Amministrazione, con la conseguente delusione dei 
bambini che non sapevano a chi rivolgere le loro domande. 
BERLINO: Dichiara che circa un anno e mezzo fa lo stesso aveva presentato una 
interrogazione sulla pericolosità dell’incrocio della via Caduti di Nassyiria con Piazzale 
delle Crocerossine. L’Amministrazione disse allora che si sarebbe occupata 
immediatamente del problema ed oggi si deve dare atto di avere mantenuto le promesse. 
Se le interrogazioni sono presentate bene il Sindaco non ha nessuna difficoltà ad 
accogliere le richieste dei Consiglieri, anche se questi fanno parte dell’opposizione, come 
era lo stesso nel periodo della presentazione dell’interrogazione. Invita l’Amministrazione 
a migliorare la segnaletica orizzontale in tutta la città per prevenire incidenti anche molto 
gravi. 
D’ANGELO: Sostiene che spesso c’è la cattiva abitudine degli Enti di controllo di dare 
retroattività alle norme. Chiede al Presidente di convocare al più presto una Conferenza 
dei Capigruppo congiuntamente  con la III^ C.C.P., per meglio sviscerare il problema, 
prima di darne comunicazione in Consiglio Comunale. Le valutazioni si possono fare solo 
dopo aver capito il contenuto della relazione. 
LO PIANO RAMETTA: Chiede all’Amministrazione di provvedere al più presto a sistemare 
la segnaletica di tutte le strade di Castelvetrano. Poi è d’accordo con quello già detto da 
alcuni colleghi sul fatto che quando si inaugura un’opera pubblica, questa deve essere 
fruibile immediatamente e non dopo tanto tempo. A dicembre è stata inaugurata la strada 
che collega la Via Livatino con la via Sacerdote Trapani. La strada, oltre ad essere priva di 
segnaletica, è totalmente al buio e con seri problemi di dislivello che possono causare 
incidenti per la sua pericolosità, specialmente in questo periodo di forti piogge. Chiede 
all’Assessore Calcara perché dal momento dell’inaugurazione ad oggi la strada è ancora 
priva delle misure di sicurezza per i cittadini e che intenzioni ha l’Amministrazione per 
risolvere il problema. Ci sono diverse buche anche nella zona industriale, causando seri 
problemi al transito veicolare. Esce Cafiso, Presiede Bonsignore presenti n. 22. 
VACCARA: Segnala all’Amministrazione che da diverso tempo c’è una parte del muro di 
cinta del cimitero, e precisamente dalla Via Marsala, che è caduto e che lascia libero 
accesso, anche quando questo è chiuso, ai male intenzionati che rubano fiori e cavi 
elettrici. 
D’ANGELO: Segnala all’Assessore Calcara che a Selinunte, e precisamente nella via 
Marco Polo che si collega con i templi, ci sono diversi rovi che impediscono il transito 
veicolare e che sono molto pericolosi perché possono graffiare le macchine che passano 
e, specialmente, sono ancora più pericolosi per i motociclisti. Invita l’Amministrazione a 
fare pulire la zona prima che venga la stagione primaverile. 
AGATE: Dichiara che la V^ Commissione aveva tempo fa segnalato la pericolosità della 
Via Campobello e, precisamente, nel primo tratto che dalla città porta a Campobello di 
Mazara perché, specialmente nelle ore notturne, viene attraversata da automobilisti a 
velocità sostenuta. Invita l’Amministrazione a mettere in atto tutte le misure necessarie per 
salvaguardare i cittadini residenti nella zona. 
Entra Cafiso, che riassume la Presidenza presenti n. 23. 
ASSESSORE CALCARA:  Ringrazia i Consiglieri Comunali intervenuti per le segnalazioni 
fatte all’Amministrazione sui disagi che possono avere i cittadini giornalmente. Per quanto 
riguarda le segnalazioni della Corte di Conti, queste possono essere utili per soffermarsi 
un attimo sulle procedure amministrative dell’Ente e per risolvere eventuali problemi. 
Dichiara che per quanto riguarda le buche in città, visto che continua sempre a piovere, 
non è facile fare le riparazioni perché non c’è materialmente il tempo per fare asciugare 
l’asfalto e il risultato non potrebbe mai essere soddisfacente. L’Amministrazione 
provvederà al più presto a sistemare le buche e a ripristinale la segnaletica e le strisce 
pedonali quando le condizioni meteorologiche lo permetteranno. Per quanto riguarda le 
strade che vengono inaugurate e non aperte immediatamente, nel caso della via intestata 



ai nostri concittadini d’America, era stata inaugurata nel periodo della loro visita a 
Castelvetrano, facendo loro tanto piacere e riservandosi di aprirla successivamente. Si 
provvederà anche a mettere diverse rotonde in altre strade per prevenire possibili incidenti 
e consentire il regolare traffico veicolare. Per quanto riguarda il centralino dei Vigili Urbani, 
dichiara che si era verificato un guasto sulla linea internet. La ditta che era stata chiamata 
per riparare il guasto ha notato che si doveva riparare anche la linea telefonica perché mal 
funzionante. E’ stato presentato un preventivo e si spera, al più presto, di provvedere alla 
riparazione del guasto. Per quanto riguarda la via Campobello si sta vedendo di mettere 
dei segnalatori luminosi e sistemare la segnaletica orizzontale e verticale. 
BONSIGNORE: Precisa che le rotonde che sono state fatte in via Campobello  
appartengono ad un’opera pubblica fatta dalla precedente Amministrazione, quindi è 
giusto dare merito a tutti. 
ASSESSORE CALCARA: Dichiara che le Amministrazioni hanno una durate temporale e, 
spesso, sono i Sindaci che vengono eletti successivamente ad inaugurare un’opera 
pubblica già appaltata precedentemente. Come è successo per l’inaugurazione del 
posteggio dell’Arena Italia dove il Sindaco Errante ha invitato l’ex Sindaco Pompeo, che 
ha portato avanti il progetto, perché non aveva nessuna intenzione di sminuire ciò che è 
stato fatto dalla vecchia Amministrazione. 
BERLINO: Precisa che la vecchia Amministrazione oltre ad aver fatto le rotonde in via 
Campobello ha progettato e realizzato malamente una rotonda spostata e non al centro 
nel Piazzale delle Crocerossine, che ha comportato altri impegni di spesa successivi. 
PRESIDENTE: Dichiara che ai fianchi delle rotonde realizzate nella via Campobello sono 
state fatte delle aiuole che secondo lo stesso sono molto pericolose. La cosa è stata 
segnalata ripetutamente all’Amministrazione e sarebbe opportuno fare una verifica ed 
eventualmente eliminarle. 
ASSESSORE CALCARA: Dichiara che le aiuole sono state realizzate per evitare che gli 
automobilisti procedano a velocità sostenuta. Si farà carico di chiedere ai progettisti se è il 
caso di eliminarle. 
D’ANGELO: Precisa che le rotonde sono fatte per portare un automobilista a rallentare e 
quelle aiuole facilitano tale scopo. 
Non essendoci altri interventi, il Presidente chiude il punto. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

Del che il presente processo verbale che viene come segue firmato, salvo lettura e approvazione 
da parte del Consiglio Comunale. 

 
IL PRESIDENTE 

f.to Cafiso 
 Il Consigliere Anziano Il Segretario Generale 
               f.to Ingrasciotta                                                                    f.to dott. Maggio 
 
 

 
 

 

DICHIARATA  IMMEDIATAMENTE   ESECUTIVA 
 
ai sensi  dell’art.   12    comma 1°   della L.R. 44/91 
 
Castelvetrano, lì _________________ 
 
 
 
                             ILSEGRETARIO GENERALE 
 
                     _________________________________________
 

 

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario certifica, su conforme attestazione 
del messo comunale, che la presente deliberazione è stata 
pubblicata all’Albo Pretorio 
dal ________________ al __________________ 
 
Castelvetrano, lì__________________________ 
 
 

IL SEGRETARIO GENERALE 
 

 ____________________________ 
 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’  

 
 

Si certifica che la  presente deliberazione è divenuta esecutiva il ___________________dopo il 10° giorno dalla 
relativa pubblicazione 
 
 
                                                                                                       IL SEGRETARIO GENERALE    
 
                                                                                                 __________________________________ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 


